
Compte-rendu	du	CA	de	l’AFCP	du	15/06/2015	

Prix	de	thèse	
Il	faut	planifier	un	CA	où	la	discussion	sur	l’attribution	du	prix	pourra	se	faire	de	vive	voix	pour	la	2e	
semaine	de	mai	2016.	Ce	ne	sera	pas	possible	pendant	 le	comité	de	programme	des	JEP	(prévu	fin	
mars)	car	les	deux	jours	sont	en	général	bien	remplis.		

Le	prix	est	de	500	euros	et	 il	 semble	 judicieux	de	prévoir	une	enveloppe	de	500	euros	 (max)	pour	
couvrir	la	mission.	L’inscription	pour	le	lauréat	sera	gratuite.			

Les	membres	du	CA	ne	semblent	pas	favorables	à	ce	que	le	lauréat	présente	ses	travaux	comme	une	
conférence,	mais	deux	idées	ont	été	évoquées	:	1)	prévoir	un	poster	AFCP,	et	réserver	un	encart	dans	
ce	poster	pour	présenter	le	lauréat	2)	diffuser	un	diaporama	(plutôt	qu’un	poster)	en	boucle	:	à	voir	
avec	l’INALCO	si	c’est	possible.		

Les	détails	concernant	le	calendrier	et	les	modalités	sont	donnés	dans	le	diaporama	de	David.		

Journée	comparaison	de	voix	
Il	est	question	d’organiser	une	journée	sur	la	comparaison	de	voix	en	octobre	ou	novembre	2015.	Les	
volontaires	pour	l’organisation	de	cette	journée	sont	:	Christophe,	Guillaume,	Emmanuel.		

Qu’est-ce	qu’on	attend	de	la	journée	?		

Il	y	a	3	publics	envisagés	:	

1) Public	scientifique	
2) Public	du	monde	de	la	justice	
3) Grand	public/	journalistes	

La	 discussion	 s’engage	 sur	 l’opportunité	 d’inviter	 des	 journalistes.	 Il	 semble	 que	 le	 CA	 ne	 soit	 pas	
favorable	 à	 cette	 possibilité	 car	 c’est	 délicat	 tant	 que	 nous	 n’avons	 pas	 un	 message	 clair	 à	 leur	
transmettre.		

Parmi	les	intervenants	potentiels,	sont	mentionnés	des	scientifiques,	des	gens	du	monde	de	la	justice	
et	des	fabricants	de	logiciels,	etc.		

La	 forme	 de	 la	 journée	 reste	 donc	 encore	 à	 déterminer.	 Avignon	 a	 été	 mentionné	 comme	 lieu	
potentiel	pour	accueillir	cette	journée.		

Point	JEP	
Une	subvention	de	5000	euros	a	été	obtenue	auprès	de	Digiteo-digicosme.	

Les	 salles	ont	été	 réservées	 (4	amphis	en	parallèle)	 entre	120	et	300	places	+	 salles	pour	 la	partie	
atelier.		



Le	comité	de	programme/CA	AFCP	se	tiendra	fin	mars,	sur	2	jours.			

On	envisage	un	atelier	transversal	JEP	–	TALN.	Les	thématiques	potentielles	évoquées	pour	cet	atelier	
sont	 les	 langues	 en	 danger	 ou	 l’apprentissage	 des	 langues.	 Il	 est	 question	 de	 ne	 pas	 imposer	 un	
étiquetage	strict	(JEP	ou	TALN)	des	ateliers.	Il	faudra	prévoir	une	inscription	spéciale	ne	comprenant	
que	 les	 ateliers,	 ainsi	 que,	 pour	 les	 organisateurs,	 quelques	 salles	 supplémentaires.	 Attention	 à	 la	
redondance	 des	 ateliers	 avec	 les	 thématiques	 principales	 des	 JEP	;	 il	 ne	 faudrait	 pas	 qu’il	 y	 ait	
«	concurrence	»	entre	les	JEP	et	les	ateliers.		

L’Ircam	est	intégrée	dans	le	comité	d’organisation,	ils	proposent	d’organiser	un	atelier.	

Peut-on	 organiser	 un	 petit	 truc	 pour	 Jacqueline	 Vaissière	?	 Un	 hommage	 à	 Joseph	 Mariani	?	 La	
discussion	montre	que	le	statut	de	membre	d’honneur	n’est	pas	forcément	bien	adapté	;	on	s’oriente	
plutôt	vers	quelque	chose	de	scientifique.		

Demandes	de	bourses	
Le	 texte	en	 ligne	d’appel	à	candidatures	pour	 les	bourses	a	été	modifié	:	 les	candidats	ne	sont	pas	
obligés	de	présenter	quoi	que	ce	soit	à	la	conférence	pour	obtenir	une	bourse.	Les	demandes	se	font	
un	mois	avant	l’événement	concerné.	On	note	qu’il	n’est	pas	facile	de	gérer	les	cas	où	les	candidats	
ont	obtenu/demandé	d’autres	financements	:	ils	signent	une	attestation	?	

Cette	année,	4	demandes	de	bourse	ont	été	traitées	jusqu’ici.	On	en	gère	habituellement	15	par	an.		

Soutien	aux	manifestations	
On	soutient	de	moins	en	moins	d’événements	:	il	y	a	moins	de	demandes.	Cette	année	:	4	soutiens.	
Ces	2	dernières	années,	50%	des	soutiens	ont	été	accordés	à	Montpellier.		

En	 SHS,	 est-ce	 une	 conséquence	 de	 la	 disponibilité	 accrue	d’autres	 formes	de	 financements	 (ANR,	
Labex,	etc.)	?	

On	retient	la	nécessité	de	renforcer	notre	activité	de	soutien	en	:		

- faisant	la	publicité	de	ce	dispositif	
- élargissant	le	champ	des	initiatives	que	nous	soutenons	(formations,	écoles,	etc.)	
- rendant	le	dispositif	plus	souple	

Une	mise	à	jour	de	la	page	web	concernée	est	nécessaire.	

Concernant	les	soutiens	pour	des	déplacements	dans	des	séminaires	de	labo	(la	question	se	pose	par	
ex.	 pour	 l’atelier	 Science	 et	 Voix)	 :	 on	 pourrait	 le	 faire	 à	 la	 condition	 qu’il	 y	 ait	 des	 archives	
numériques	publiques.		

Prix	Christian	Benoît		
La	sélection	est	en	cours.	On	note	que	les	thématiques	débordent	régulièrement	de	la	parole.		



Interspeech	
Thomas	représentera	l’AFCP	au	petit	déjeuner	d’Interspeech	le	10/09/15.		

Divers	
On	re-pose	la	question	de	la	synchronisation	des	relances	d’adhésion	entre	ISCA	et	AFCP.		

	


